

練馬区立光が丘四季の香小学校

# 学校だより



<12月号>

令和6年11月29日

TEL 03-3977-2711

校長 繁田 幸江

第169号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <https://www.nerima-ky.ed.jp/shikinokaori-e/>

## 不便が育てる心 ～武石移動教室～

校長 繁田 幸江

今年も残すところあと一月となりました。11月8日、9日に行われた展覧会には、地域の皆様、保護者の皆様に多数ご参観をいただき、心より感謝申し上げます。

さて、11月25日から11月27日まで、五年生は、武石移動教室に行っていました。移動教室は、子供たちには楽しみな行事ですが、「不便」なこともあります。まず、「家族と離れる不便」です。5年生にとって初めての移動教室なので、家族から離れることは心細く不安だったでしょう。次に、「一人になれない不便」があります。いつも班の友達といっしょに行動しなければなりません。お風呂もみんなといっしょに入ります。最後に、今は「デジタルが使えない不便」も大きいです。子供たちが、スマホやタブレットなどで動画やSNSを見たりゲームをしたりする時間がぐんと増えているからです。移動教室の三日間は、みんなでデジタルデトックスです。

しかし、「不便」だからこそ、「豊かな心」が育つこともあります。今回の移動教室では、子供たちの様々な心の成長を感じました。その中の五つを挙げます。

### ○自己肯定感

…布団を敷いたり次の日の準備をしたり、身の回りのことは自分でしなければなりません。親元を離れて生活した経験は、「やればできる」という自信につながりました。

○協調性…基本は班行動です。友達同士で声を掛け合い助け合い、食事や風呂など一つ一つの活動を行います。自分勝手な言動が減り、周りに気を配って行動する姿が見られました。

○責任感…班長、生活係、レク係、食事係、保健係と班の中で仕事を分担しています。自分の仕事に責任をもち、行っていました。集合時刻を守って行動することができました。

○自然愛…朝は真っ白な雲海、昼は紅葉の山脈、夜は満天の星空。子供たちは、武石の自然に感動していました。りんご園では、農家の方から環境を守ることの大切さを学びました。

○感謝の心…家族、友達、先生、看護師さん、ベルデ武石の方、バスの運転手さん、施設の体験学習でお世話になった方など多くの方に感謝し、「ありがとうございました」の言葉がたくさん聞かれた武石移動教室でした。

### 令和6年度学校評価のお願い

保護者の皆様からの学校評価を次年度に生かしていきます。各ご家庭1回、Googleフォームで回答していただきます。

**12月1日**に、シグフィーで配信いたします。  
ご協力をよろしくお願いいたします。

### 個人面談について（12月3日～9日）

保護者の皆様と担任が顔を合わせて話をし、お子様について共通理解を図る貴重な時間です。また、通知表の総合所見の代わりとして、全員が対象の面談です。ご多用と存じますが、よろしくお願いいたします。

12月 行事予定			授業時間						相談室
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	日								
2	月	全校朝会	4	4	5	5	5	5	☆
3	火	持久走集会 個人面談① リコーダー講習会(3)	4	4	4	4	4	4	
4	水	安全指導 個人面談②	4	4	4	4	4	4	○
5	木	個人面談③	4	4	4	4	4	4	
6	金	個人面談④	4	4	4	4	4	4	○
7	土	にこにこフェスティバル							
8	日								
9	月	全校朝会 個人面談⑤	4	4	4	4	4	4	☆
10	火	連合音楽鑑賞教室(6)	5	5	6	6	6	6	
11	水	避難訓練	5	5	5	5	5	5	○
12	木	社会科見学(6) 起震車体験(4)	5	5	6	6	6	6	
13	金		4	5	5	5	5	5	○
14	土								
15	日								
16	月	全校朝会 校内研究のため 4時間(1年1組のみ5時間 授業) 清掃週間	4	4	4	4	4	4	☆
17	火		5	5	6	6	6	6	
18	水	児童集会	5	5	5	5	5	5	○
19	木	社会科見学(4)	5	5	6	6	6	6	
20	金		4	5	6	6	6	6	○
21	土								
22	日								
23	月	全校朝会 クラブ活動	4	4	5	6	6	6	☆
24	火		5	5	6	6	6	6	
25	水	2学期終業式 給食終	4	4	4	4	4	4	○
26	木	冬季休業日始							
27	金	ねりっこスポーツ教室							

冬季休業日…12月26日(木)～令和7年1月7日(火)

年末年始の休日…12月29日(日)～令和7年1月3日(金)：機械警備

※土日、年末年始の休日は教員が不在になります。

ご連絡は1月6日(水)以降にお願いいたします。

☆スクールカウンセラー相談日 ○心のふれあい相談員相談日

◎持久走月間について

12月は、持久走月間です。毎週水曜日の中休みに、全校で持久走を行います。普段着で活動するので、水曜日はスカートではなく、ズボンの着用をお願いいたします。

【給食費・教材費の引き落とし日】12月9日(月)

## 12月の生活目標

身の回りの整理整頓をしよう

「子供が、片付けができなくて困ります。」という声をよく聞きます。ご家庭で「片付けなさい。」という声かけをされていると思います。すると子供たちは「今、片付けようと思っていたのに。」などと不満を口にすることもあるのではないのでしょうか。

片付けが苦手な子は片付け方が身に付いていないことが多いです。片付けの仕方が分からない子には、大人と一緒に片付けて手本を見せたり、できないところは手伝ってあげたりすることが必要です。次に使うときに備えて、使ったものをもとの場所に戻しておくことが片付けの第一歩です。

## 展覧会

「かがやけ！自分色」のテーマのもと、全学年の作品が展示されました。兄弟姉妹の作品を探す子、共同作品を見上げて歓声をあげる子、何度も同じ学年の作品を眺める子、家族に作品を紹介する子など、観る楽しさを味わう様子がたくさん見られました。「自分らしい表現」を友だちや保護者の方々に認め褒められ、児童は今、表現することへの意欲や喜びが高まっています。

## 狂言ワークショップ(6年生)

11月27日(水)、3名の狂言師の方が来校され、狂言について教えてくださいました。最初は雑巾がけをしながら、手ですり足の感覚をつかみました。物語に緩急を付ける大切さなどを学んだ後は、狂言「盆山」を披露していただきました。どの子も狂言ならではの言葉遣いや動きを見て楽しんでいました。

最後に狂言のセリフや動きを体験しました。独特な「うまい」の言い方、きのこの動きなど、狂言の難しさを感じながら取り組んでいました。

## 移動教室(5年生)

11月25日から27日に武石移動教室に行きました。武石では、うどん作りや勾玉作り、りんご狩りなど様々な体験をしました。どの体験も楽しく活動していました。初めての移動教室で、友達と協力することの大切さを改めて学ぶことができました。

## 社会「農家の仕事」(3年生)

農家さんで大根の収穫体験をしました。立派な大根が収穫できました。普段体験できない、ふかふかに耕した土も歩かせていただきました。また、農家さんの説明を聞いたり、質問をしたりして、農家の仕事について様々なことを学ぶことができました。